



2022

**CUENTA
PÚBLICA**

ILUSTRE MUNICIPALIDAD
SAN BERNARDO

PALABRAS DEL ALCALDE



2022

**CUENTA
PÚBLICA**

I MUNICIPALIDAD
**SAN
BERNARDO**
SE TRANSFORMA CON *SU GENTE*



PALABRAS DEL ALCALDE

Querida comunidad de San Bernardo:

Variados acontecimientos han ido dando contexto a un año donde, tras las diversas coyunturas políticas, sociales y económicas, hemos debido transitar por momentos complejos que nos han planteado la necesidad de generar respuestas cada vez más eficientes en recursos y tiempo.

No eludiremos las serias dificultades que se han suscitado en el ámbito de la salud y educación, por el contrario, es de nuestro interés la total transparencia en este caso. Misma transparencia que formará parte de las soluciones con que seguiremos enfrentando estos sucesos durante este año y que, una vez resueltas, serán parte del curso transformador de nuestra administración.

Ciertamente ha sido un año de duros desafíos, pero que, en nuestro rol de líderes comunales, hemos abordado como una responsabilidad que exige de nuestra dedicación y mayor esfuerzo. En este sentido, asumimos

nuestra tarea con todo el incuestionable cariño y afecto que sentimos por nuestra comuna y su gente.

Durante el pasado año asumimos como un eje central de nuestra administración llevar resguardo y espacios seguros para nuestras familias. Ello a través de planes y programas enfocados en las distintas aristas que tiene un problema esencial de la ciudad como lo es el entorno y las condiciones de seguridad que en ella se encuentran. Desarrollamos variadas alternativas para el control preventivo del delito, gestionando mejoras en los espacios públicos gracias al trabajo de nuestros equipos de seguridad municipal. Sin embargo, cuando esta urgencia ha intentado forzar nuestras capacidades, también las hemos enfrentado sin temor desde todo ámbito de la acción municipal, cuestión en las que se han comprometido nuestros funcionarios y funcionarias, sin distinción.

Cumple un rol esencial en este último punto nuestro trabajo colaborativo y en alianzas, tanto con las diversas entidades de gobierno, como también



PALABRAS DEL ALCALDE

con Carabineros, a quienes agradecemos siempre su disposición y servicio en bien de nuestros vecinos. El mismo reconocimiento para la Policía de Investigaciones, institución siempre cercana a la comunidad y sus necesidades.

Este municipio se debe a nuestras comunidades y territorios distribuidos a lo largo y ancho de esta extensa muna. Esto último es de crucial importancia para entender que las problemáticas territoriales tienen distinto matiz según el punto donde nos detengamos a analizar nuestro territorio. Es por ello que hemos dado continuidad a nuestros proyectos de alcantarillado, condición básica de lo que es vivir en una ciudad en este siglo, tanto en Lo Herrera como en Madrid Osorio. Nuestras cuadrillas de trabajo han ido recuperando espacios en distintos puntos de la comuna, hemos otorgado subvenciones a una cantidad mayor de organizaciones territoriales y funcionales y hemos logrado adjudicar importantes cantidades de dinero, procedentes de fondos de inversión, gestionados con el Gobierno Regional y el Gobierno para mejorar la calidad de vida de



nuestras vecinas y vecinos. Debe entenderse esto ante la cantidad de variables que trabajamos y que he solicitado una correcta, a la vez que precisa, ejecución. Favorecer el desarrollo de las artes, la cultura, respeto y gestión de nuestro patrimonio, las que deben armonizar con el resguardo de nuestros bienes medioambientales y paisajísticos. Se orienta también nuestra gestión a observar la aplicación de normas y medidas tendientes al fomento del medio humano, de carácter inclusivo, con respeto a nuestros adultos mayores, de irrestricto apego a la equidad de género y protección de la infancia.

Entender nuestras complejidades territoriales facilita nuestra capacidad de gestión y da sustento teórico - práctico a los futuros proyectos locales. Ha





PALABRAS DEL ALCALDE

sido esta la razón de comprometer nuestros esfuerzos en la ejecución de los estudios normativos comunales que ordenan y entregan claridad de nuestros espacios suburbanos. Plan Regulador Comunal, Plan de Desarrollo y Plan de Inversiones han sido abordados en conjunto a cientos de vecinas y vecinos de distintas edades, barrios, realidades productivas y socio económicas, espacios donde se han planteado nuestros sueños y nuestros deseos, sin dejar de abordar los puntos críticos que aquejan San Bernardo.

No pretendemos ignorar los variados problemas que absorben nuestra gestión. Uno a uno y paso a paso hemos ido generando los espacios para enfrentar esta realidad e ir resolviendo estas temáticas. No escatimaremos esfuerzos en resolver deudas que son históricas y que han sido un dolor para nuestra comuna bajo diversos gobiernos comunales y sin distinción de la gestión presente o el contexto país.

Nuestro mensaje es de compromiso ante el desafío y en ello no bajaremos los brazos ni cejaremos en el esfuerzo.



Les presento a continuación este documento que ilustra el trabajo de nuestros equipos municipales, entregando datos objetivos de nuestra gestión, otro año en la convicción y compromiso de que San Bernardo debe apuntar a lo óptimo y que ello es una tarea de todos, codo a codo con nuestras comunidades y siendo parte de un territorio diverso, que merece lo mejor de nosotros y al cual debo mi más cariñosa entrega. 🌱



CHRISTOPHER WHITE BAHAMONDES
ALCALDE DE SAN BERNARDO